

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10 id.

## Movimiento separatista en Cuba

Cayo Hueso (sin fecha).—El cónsul español acaba de hacer fracasar en ésta, y por tercera vez, una expedición filibustera organizada por Collazo.

Nueva York 7.—Fuerza del guarda costas *Wuimona* sorprendieron en el interior del cabo *Sable* (Florida) un campamento, en que se hallaban 75 hombres dispuestos a embarcarse inmediatamente con rumbo a Cuba. Se les ocuparon municiones, armas, paquetes de dinamita, bombas de mano y baterías eléctricas. Supónese aquí que se trataba de una nueva expedición al mando de Collazo, sorprendiendo a todos el contraste entre la persecución del material de guerra y el hecho de que todos los filibusteros pudieran negarse.

### Telegrama oficial

Habana 7.—A ministro de la Guerra.

«Me telegrafían desde Santa Clara comunicando parte heliográfico de alcalde Sancti-Spiritus, que Gómez y Maceo unidos atravesando camino de Iguara a Jaguasco, encontraron columna coronel Segura que iba a Spiritus con pocas fuerzas y 200 mulos de impedimenta, teniendo que quedarse en Iguara, dejando en el campo nueve muertos y algunos mulos. Columna se batió denodadamente, evitando ser copada; rebeldes divididos se dirigieron jurisdicciones Remedios y Trinidad. Los persiguen varias columnas.—Campos.»

Desde Santa Clara.—Tipos insurrectos.

15 Noviembre

Ya se ha dicho quien es Lacret; de haber realizado un negocio de abonarés que le inquietaba, no hubiera trocado los blandos divanes de la Carvecería Inglesa por las fragosidades ásperas de la manigua.

Zayas no había ido al campo insurrecto si la titular de médico de un poblado de 20 casas se trocara en un partido de numerosos vecinos a quienes administrar los recursos de su ciencia.

El titulado general Suárez, ese libertador de nuevo cuño, no se contentaba con menos de una administración de Aduanas; no la consiguió y, claro, acordó de que Cuba podía ser independiente, y sin fe en la causa, según su misma afirmación, marchó al campo por sport, pues le encanta la vida aventurera.

También Pepe Alemán es un patriota, después que fué diputado provincial se entrapó de firme, y para atender a sus deudas, fijóse en el empleo de contador de este Ayuntamiento; no se le nombró, y héteme a Periquito hecho fraile, es decir, al buen Alemán separatista furibundo.

López Legua, que tuvo la frente bastante firme para no perder la serenidad ante ciertos hechos domésticos, piérdela en cuanto se acuerda que sus hermanos están en peligro, y allá se va a engrosar las huestes libertadoras.

¿Pues y Bermúdez, ese pobrecito á quien malas querencias de envidiosos, sin duda de sus méritos, le procesaron por cuatrero?

Monteagudo, ocioso en su farmacia por falta de parroquianos, pensó que tanto importaba despachar recetas como mandar guerrilleros, y en el campo está el bueno del boticario campando por sus respetos.

Y así muchos: Cayito Alvarez, de una reputación hampesca, Basilio Guerra, desertor de presidio, y Matagás, y el Tuerto, y Matos, émulos del guapo Francisco Esteban, que entre las coles de sus secuestros mezclan la lechuga de la redención cubana.

Y es sensible que entre esos tipos esté un Antonio Núñez, de tan probada fe en la causa separatista, que incendió su casa para no dar albergue en ella al soldado español.

De Rego sólo puedo indicar que es insoporrible por su carácter violento, de herrero modesto pasó a periodista en la Encrucijada, Santo Domingo y Lajas, promoviendo a diario agrios altercados. De Roloff ya se ha dicho cuanto hay que decir, y a Serafín Sánchez se han concedido los honores de la biografía. So-bran, pues, mis informes.

### Inquietud general

Pero todas las escaramuzas de estas partidas no tienen importancia ante el interés por saber los propósitos que abriga el *chino viejo* y el sitio donde está Maceo y si la venida de éste tiene por objeto pelear en las Villas ó distraer solamente las fuerzas del ejército de Oriente, para con una rápida contramarcha caer nuevamente de improviso sobre la provincia de Santiago de Cuba, y por eso todo el

mundo tiene aquí fija su atención en los límites de las jurisdicciones de Sancti-Spiritus y el Príncipe.

### Una acción interesante

Por el cable he adelantado lo poco que se sabe de las operaciones de Yaguasco, donde se ventila hoy una cuestión de trascendencia en esta campaña.

Además de la gente que Gómez trajo del Príncipe, reconcentráronse para proteger su entrada gruesas partidas de Roloff y Serafín Sánchez. Para impedir ese paso se efectuó una operación combinada de columnas españolas, que tomando como base Sancti-Spiritus al Sur, forman por la vertiente del río Zaza una valla hasta el Norte de Remedios, salvando el Seborucal con otra columna.

Hubo encuentros, fuego prolongado y gran ansiedad en Santa Clara al no recibirse noticias en cuarenta y ocho horas; cortado el telégrafo, y sin poder funcionar el heliógrafo por la lluvia, nada de cierto se sabía. Por fin vino en una máquina que trajeron desde Sagua, una parte del general Oliver; pero decía poco, lo mismo que comunicó a su tiempo por el cable: que habían tenido seis horas de fuego, que Máximo Gómez caminaba fuera del alcance de las balas de nuestros soldados, que su columna con la de Palanca había tenido dos muertos y seis heridos, que regresaban a Placetas para municionarse y que volvían a marchar. En Syonon había logrado pasar el Zaza con un pequeño grupo, pero que había tenido que rebasarle por no creerse seguro.

De Garrich sólo había indicios de que no pudo vadear el Zaza, y para saber de la columna Zubia fué preciso mandar un barco desde Caibarién al Guayabal, buque que regresó con buenas noticias.

### La columna Navarro

Entretanto, la columna Navarro sigue racionada en Santa Clara, causando sorpresa á la gente permanencia tan larga, sin duda porque no se han apercibido de que bien pudiera esperar el resultado definitivo de la operación, para que en el caso de que avanzan las partidas, caer de improviso sobre ellas.

Y así seguimos al cerrar esta carta: ¡quién sabe qué habrá ocurrido cuando se publique!

Pronto conoceremos el resultado de estas operaciones, y si consigue pasar el astuto jefe dominicano, ó tiene que volver al Príncipe, acerca de lo cual nadie se atreve, á la hora presente, á aventurar juicios en Santa Clara.

### Pasividad comentada

Lo que nadie ignora es que las partidas de estas jurisdicciones han perdido sus antiguos ánimos; si las columnas que las persiguen tuvieran la fortuna de encontrarlas, como lo logró el coronel Arizón (gracias á coger tres prisioneros en las avanzadas), y batirlas en diversos puntos, la desmoralización sería un hecho, pues abunda la gente del campo cansada de vivir en continua zozobra y en diaria inquietud, que reconocen el poder de nuestras tropas, por haber asegurado la circulación de trenes, antes peligrosísima, sin contratiempos serios, funciona ya el telégrafo de aquí á la Habana con normalidad y hace días que terminaron los horrores de la dinamita y el incendio de los ingenios.

Nótalo la gente, y para explicarse la pasividad de los insurrectos, lánzase ideas misteriosas, se dan vuelos á las imaginaciones, y nadie sabe á qué atenerse. Esto parece el Salón de conferencias del Congreso en visperas de crisis.

Anoche mismo cuando me retiraba á trabajar, encontré en la calle un grupo de soldados del batallón de Valladolid.

—Paisano: ¿es cierto que los insurrectos han puesto bandera blanca?—me preguntaron.

—¿Quién os ha dicho eso?

—En la plaza se cuenta por todo el mundo.

Y como nada sabía, me retiré tan tranquilo, suponiendo un infundio el notición. Pero estaba escrito que no descansara, y un amigo mío, persona respetable de Santa Clara, me visitó en el acto asegurándome lo propio: para cerciorarme marché al cuartel general enseguida, donde estaban como yo, sin saber una palabra de la manoseada bande a blanca.

Esta tarde, á las dos, circulaba también como muy autorizada, una noticia sensacional: la columna Oliver había salido victoriosa en una acción, dejando en el campo 200 muertos del ejército y 500 insurrectos. A las siete era cosa corriente la muerte del general que la mandaba, como ayer la de Palanca, y á estas horas ya se deshizo el enredo, y Oliver y Palanca siguen tan buenos.

En suma, esta es una fábrica de embustes y

el periodista que quisiera transmitir rumores, lucido quedaba.

TESIFONTE GALLEGO

## En broma

La ciencia no se da punto de reposo para buscar el medio de conservarnos la salud.

Todos los días sale algún sabio diciendo:  
—No comais pan blanco, porque ocasiona enfermedades crueles y cría lombrices y ataca al tubo digestivo.

—Huid de la coliflor, porque es la creadora de la tos ferina.

—Rechazad el cardillo, pues produce el flato amoroso, que es una de las enfermedades que más víctimas ocasiona entre la juventud.

En la mayor parte de los casos, el hombre cae enfermo por falta de lectura. Si se dedicase á leer la prensa, vería que hay alimentos peligrosos y medicinas salvadoras. Muchos periódicos traducen casi á diario importantes descubrimientos obtenidos por famosísimos doctores acabados en *uff* ó en *krak* ó en *ini*.

×

En Madrid mismo hay establecimientos que devuelven la salud por un precio módico.

Acaba de llegar un doctor indo-chino que ha montado un gabinete con aparatos maravillosos, merced á los cuales puede el hombre respirar en toda clase de atmósferas: desde la atmósfera embalsamada de un jardín ameno hasta la húmeda y mal oliente de un subterráneo misterioso.

Para obtener estos beneficios no hay más que meter la nariz en una especie de embudo de goma, puesto en comunicación con una máquina neumática que produce toda clase de aires colados y sin colar.

Entra Vd. en el gabinete y dice al médico:  
—A mí me han recomendado aires campes-tres, saturados de tomillo.

—Pues meta Vd. la nariz en este embudo—contesta el doctor.

Y con ayuda de ciertos productos químicos crea una atmósfera salutarífera que va á parar á los pulmones del enfermo, saturándose de tomillo, mejorana, aliento de ganado vacuno, etcétera.

×

Esto de hacer aire á gusto del consumidor es una de las conquistas más preciadas del presente siglo, porque muchos, aunque no estén enfermos, querrán respirar, verbi gratia, aire de provincias ó de Ventas del Espíritu Santo, ó de casa de huéspedes barata, y pueden realizar su capricho con solo presentarse en el gabinete.

Ya ha habido alguna madre cariñosa que acudió al nuevo establecimiento, y dijo al doctor:

—¿Podrá Vd. proporcionarme una atmósfera dulce y saturada de aromas? Es para una hija mía que me ha salido literata y no puede respirar el aire emponzoñado de este mundo falaz y miserable.

×

Los asmáticos están de enhorabuena, pues allí tienen aire barato y juventud interina.

Hay alguno de éstos que coge el embudo por su cuenta y se está respirando todo el día hasta que van á decirle:

—Ea, D. Policarpo, levántese Vd. que vamos á cerrar.

—¡Ay! ¡Esto es gloria!—contesta él.—Siempre que me agarro al embudo parece que estoy en Castellón el año 56, cuando yo era cadete y tenía relaciones con una costurera...  
¿Se inventan unas cosas hoy en día!

×

Ya estoy oyendo diálogos del tenor siguiente:

—Buenas tardes. ¿Es Vd. el doctor indo-chino?

—Servidor de Vd.

—Pues venía á que me hiciese Vd. el obsequio de darme dos duros de aire de mi país.

—¿Lo quiere Vd. seco?

—Si puede ser, démelo Vd. con algo de humedad, porque soy de Santiago y allí suele llover bastante.

No dejará de haber algún inocente que pregunte al doctor:

—¿Venden ustedes también aire de familia?

×

El opulento matrimonio Marlboroug-Vanderbilt está siendo objeto de las conversaciones en los centros aristocráticos.

Háblase del lujo de la novia, de las maneras

distinguidas del novio, de su esplendidez, de su amabilidad, de su belleza...

Algún pollo aristocrático y hermoso, pero sin bienes raíces, sueña estos días con la ventura de enlazarse á una rica heredera norteamericana y traerla aquí á brillar en los salones y á deslumbrar con su lujo.

—Si, Aldoncito—le dicen sus amigos.—Vete á Nueva York, que tú posees condiciones físicas bastantes para enamorar á una millonaria. ¡Quien tuviera tu tez y tu boca y tu sonrisa!...  
—¡Lisonjeros!...—contesta Aldoncito bajando los ojos con modestia.

Y está resuelto á trasladarse á los Estados Unidos para ver si encuentra colocación en clase de consorte cariñoso.

LUIS TABOADA

## Guillermo II y los socialistas

Hace pocos días daba cuenta el telégrafo de la incursión hecha por la política de Berlín en los círculos socialistas de la capital germánica y de la captura de papeles relativos á la organización del partido, á que se atribuía alguna importancia. Como consecuencia inmediata de estas y otras visitas domiciliarias, el ministro del Interior, Von Koeller, había disuelto once asociaciones demócrata-socialistas, emprendiendo una persecución en regla contra las personas caracterizadas por sus ideas socialistas, de tal manera, que, por lo que pudiera tronar, éstas acordaron poner en salvo la caja con los fondos del partido, y al efecto los remitieron á Suiza mientras pasaba el chubasco.

Duraba todavía el efecto producido por el golpe de la policía, cuando se verificó la apertura del Reichstag. Todo el mundo esperaba, y de suponer es que el ministro del Interior con más interés que nadie, que Guillermo II en su discurso dedicara algún párrafo relativo á los socialistas, que sirviera como de advertencia á éstos de lo que les preparaba su imperial amo.

Con general sorpresa vióse que el soberano no mencionaba siquiera al partido que en recientes discursos ha señalado á sus oyentes como el mayor peligro para el Estado, y para cuya destrucción solicitaba el concurso de todos los buenos alemanes, y en especial del ejército.

Cuando algunos interpretaban tan extraño silencio como signo precursor de alguna medida represiva de excepcional gravedad, se supo que el ministro del Interior, el propio Von Koeller, traido expresamente de la Alsacia-Lorena á Berlín por Guillermo II para sentar la mano á los socialistas del Estado prusiano, había caído en desgracia, siendo agraciado por el Emperador y Rey con una licencia ilimitada que no había pensado pedir.

Los comentarios á que tal medida ha dado motivo duran todavía, y probablemente no cesarán hasta que algún nuevo acto de la voluntad soberana haga desaparecer las dudas suscitadas por la salida de Von Koeller, respecto á la política de Guillermo II con los socialistas.

Entretanto la opinión más generalizada no vé en la pequeña crisis ministerial más que un accidente secundario, de carácter meramente personal y sin alcance ni trascendencia política.

A este propósito, dícese que el ministro saliente, era, además de ultra-reaccionario, en términos de dejar tamañitos á los intrasigentes suscritores de la *Gaceta de la Cruz*, de carácter violento, y en cuanto á cortesía, su trato dejaba bastante que desear, hasta el punto de que algunos de sus compañeros de gabinete, el ministro de la Guerra entre otros, se habían quejado varias veces al Emperador de la falta de consideración con que eran tratados por Von Koeller.

Sea como quiera, es lo cierto que el paso por el gobierno de este implacable enemigo de cuanto pudiera trascender á liberalismo, le ha granjeado muy pocas amistades, aumentando en cambio el número de sus detractores, que unen sus severas censuras á las que en Alsacia-Lorena le habían valido, por parte de las personas imparciales, la extremada dureza con que trataba á los nuevos súbditos del imperio.

## El uniforme del presidente

Los franceses sienten de una manera inen-cible la nostalgia del *panache*. A ella debió parte nada escasa de su éxito Boulanger. A ella también se debe que periódicamente se suscite, como lo hacen ahora algunos periódicos de París, y sobre todo el *Figaro*, la idea de



que el presidente de la república tenga un uniforme vistoso y de efecto en las muchedumbres.

«Así—dicen los patrocinadores del pensamiento—se evitará que el presidente haga mal papel con su frac negro en las revistas militares, en las grandes recepciones ó cuando acompañe á algún soberano extranjero, como tendrá que hacerlo en breve al venir á Francia el czar de Rusia.»

¿Pero qué uniforme va á usar el presidente de la república? Este es el problema.

Los franceses no quieren dar al jefe del Estado el rango de mariscal de Francia y de almirante de la escuadra, siquiera sea temporalmente, por el tiempo de su presidencia. Han de inventar un uniforme especial; se encuentran con el inconveniente de que los más brillantes fueron ya acaparados por la dictadura, por el imperio y por la monarquía, tres periodos cuyo recuerdo ha de evitarse á toda costa en la republicana Francia de nuestros días.

El *Figaro* da por tan sentada necesidad de que el presidente tenga uniforme, que hasta ha llegado á inventar para Mr. Faure y á someter al juicio público uno inspirado en los recuerdos indumentarios de la Convención con algún dejo del uniforme diplomático moderno.

La forma pantalón negro con galones dorados, levita negra con cuello anchísimo, estilo Directorio, y en las puntas del cuello grandes bordados con la cruz de la Legión de Honor en el centro; en el pecho, la placa de la misma orden; mangas con vueltas. Fajín tricolor como el de los diputados. Espada con vaina negra y empuñadura de brillantes; parece que en las joyas de la corona hay una espada que puede servir para el caso. Chaleco blanco. Corbata grande, blanca, de encaje, con nudo y flecos, estilo Directorio. Cuanto al sombrero, es la prenda característica del traje: de copa, algo bajo y ligeramente apuntado, y con plumas negras (!) y una *aigrette* de brillantes (!)

El tal uniforme resulta de lo más ridículo que puede imaginarse, y con razón, al someterlo al público, dice el *Figaro* que puede ser perfeccionado.

El presidente de la república, vestido con ese ó con cualquier otro uniforme que no sea de sencillez extrema, parecerá un mamarracho. Pero los franceses no pasarán hasta que vistan de máscara á su presidente. Todo lo puede allí *l'amour au panache*.

## La cuestión de Oriente

Con este título ha publicado la *Revue de Paris* un interesante estudio que mucho mejor que los artículos acostumbrados de la prensa extranjera sobre política internacional, informa de los términos y naturaleza de la cuestión planteada á Turquía por las grandes potencias occidentales. La extensión de dicho estudio solo permite la reproducción de los párrafos siguientes:

El autor, que *Le Temps* supone ser el exministro francés Mr. Hanotaux, discurriendo consigo mismo sobre el futuro desarrollo de las cuestiones de política oriental, aconseja la mayor prudencia en la admisión de toda clase de hipótesis.

O la crisis, que á la hora presente padece el imperio otomano es interior, ó propende de manera cada vez mas clara á presentar un carácter internacional. Que lo primero sea lo que ocurra es lo que todo el mundo debe desear. Permanezca el sultán dueño de sí, ejecute rápidamente sus promesas, reitere las con la fuerza cada más poderosa del sentimiento unánime de Europa, y que á nadie deje duda sobre sus intenciones.

Pero si la hipótesis verdadera fuese la contraria; si por el concurso fortuito de las circunstancias se embrollase la cuestión, acen- tuándose su carácter internacional, aun no habría motivos para creer que los acontecimientos actuales acarreasen complicaciones temibles.

Dicha impresión optimista se funda en una serie de hechos, cuya importancia es notoria. En circunstancias muy recientes, la diplomacia se ha encontrado en presencia de una situación que no ha dejado de tener alguna analogía con la actual. También otro «hombre enfermo» parecía estar próximo á sucumbir en el extremo Oriente. La caída del imperio chino, que muchos daban por cierto, decíase que acarrearía desgracias inmensas, viéndose entonces, por la primera vez, funcionar en público una de las mas poderosas máquinas de pacificación que la diplomacia ha conocido: la alianza franco-rusa.

Ahora parece que los acontecimientos quieren someterla á una nueva prueba; pero no habrá que desconfiar de esta experiencia decisiva, porque el pasado responde de lo porvenir.

En el extremo Oriente, la actitud que de manera tan decidida adoptaron las dos potencias aliadas, bastó para apaciguar un conflicto tan grave como el que se temía, y para reducir las cosas á sus proporciones verdaderas.

No solo el Japon aceptó los consejos recibidos, sino que ha sabido moderar los resultados naturales de su victoria, sin impedir que la China volviese á las operaciones de su vida normal.

Además de esto, las negociaciones diplomáticas que con tal motivo se siguieron han permitido ver, con la mayor claridad, cual es la situación respectiva de las grandes potencias europeas.

Alemania, por ejemplo, se vió obligada á moverse en la órbita de sus dos vecinas, cuya unión pesaba con tanta fuerza sobre la voluntad general, y al cabo Inglaterra, sin apoyo en el continente, se ha apresurado á gestionar por su cuenta la pronta conclusión de la paz.

Las dos potencias aliadas, habiendo hecho conocer su deseo formal de ver arreglada pacíficamente una dificultad que tomaba su origen en un estado de hostilidad declarada, consiguieron que la paz quedase restablecida. ¿Cómo suponer, por consiguiente, que otra cosa ocurriría si en Europa hubiese ahora un acuerdo semejante, ya que la crisis actual es mucho menos grave que la que acababa de ser mencionada?

No puede siquiera asegurarse que exista alguna potencia decidida á turbar un *statu quo* pacífico fundado sobre razones tan fuertes como son el respeto de los tratados y de la fe jurada, el temor universal de hostilidades que el mundo eterno maldeciría, y la imposibilidad de determinar de antemano las posiciones que habrían de ser tomadas.

Háblase del acuerdo de las potencias sobre la solución de ese conflicto; pero es preciso advertir que no puede existir inteligencia sino sobre la base del respeto á los tratados y al derecho insistente y reconocido por todos. Si algún acuerdo hubiese de ser redactado, su principio general tendría que ser el de que ninguna potencia podría cambiar nada, ni adjudicarse la parte más insignificante del imperio otomano. Admitido, ó siquiera formulado el proyecto de este acuerdo, nadie podría dejar de adherirse á él, y una vez que estuviese aceptado nadie tampoco soñaría violarlo.

Establecida con la mayor claridad esta posición, las restantes consecuencias se deducen de ella con la mayor facilidad. Si todo el mundo respeta la integridad de Turquía, todo el mundo debe desear ver que la autoridad del sultán se ejercite por sí sola y en sus naturales límites. Todo el mundo debe velar, por consiguiente, para que la pacificación inmediata, que es el primer objeto que se procura conseguir, tenga por corolario reformas acertadas, moderadas y prudentes, y nunca singulares, por que las de esta clase han sido ya practicadas en otras provincias; ni particulares, finalmente, porque con igual derecho las pueden reclamar todas las poblaciones cristianas del imperio.

Según parece, el sultán se encuentra inclinado á esa conducta, y como recompensa del socorro que se le ha proporcionado, se debe desear que persevere en sus propósitos libremente.

Esta solución, que es la deseable, es la que permite considerar la crisis presente como interior, y como ocasionada únicamente al arreglo que dependa de los medios que el mismo sultán posee.

### De Turquía

Un incidente singular se ha producido en Constantinopla, en el momento mismo que la situación se normalizaba. El exgran visir, Said pacha, que parecía ser uno de los hombres de Estado á quien podía recurrir el sultán, se ha refugiado en la embajada británica, por la razón extraña, de que su soberano le amenazaba de muerte. Esta es por lo menos la versión unánimemente reproducida por la prensa inglesa. Por otra parte cuando se intenta penetrar en los motivos que habrán podido influir en Abdul Hamid para amenazar á uno de sus exministros, todo está rodeado de sombras impenetrables.

Encargado Said de negociar con los embajadores de las potencias que abandonasen el proyecto de tener un segundo buque estacionario en aguas de Constantinopla ¿se dejó convencer por los embajadores de la urgencia y necesidad de tal medida? Esto es lo que necesita confirmación.

Es curioso, sin embargo, decir que Said se ha convertido de repente en aliado de los ingleses. ¿Su fuga oculta una intriga, una defecación, que no atestiguaría precisamente una gran firmeza de carácter? ¿Responde á temores legítimos, producidos por la susceptibilidad sombría del sultán? Todas esas son cuestiones que no pueden resolverse prematuramente.

No se sabe porque este incidente provocaría una tan grande emoción entre las potencias europeas. La conducta de Said ha prevenido cualquier acto—suponiendo que debiese ser encarcelado ó ejecutado—que pudiese dar motivo de intervención. La protección de las potencias á los súbditos del sultán no puede llegar hasta impedirle de concebir temores, con ó sin fundamento, sobre las disposiciones de éste. A decir verdad la embajada de Inglaterra, amparando á Said se ha colocado en un terreno peligroso. No puede considerarse legal el asilo concedido por el embajador inglés; estrictamente, Said debiera ser entregado á las autoridades turcas, si éstas formulan la petición. Es posible que se abstengan de esta demanda para no envenenar las relaciones y muy tirantes entre Inglaterra y el sultán.

Dejando tranquilamente que Said saboree la hospitalidad inglesa, su fuga no creará la competencia entre las potencias, tan deseada por la prensa inglesa.

## POR CORREO

Paris 9.—Lisboa.—El gobierno ha triunfado por una gran mayoría en los municipios y en casi todas las capitales de las provincias. También ha triunfado en Oporto, Braga y Viseu, en donde los progresistas habían obtenido la victoria durante largos años.

Ha llamado la atención la tranquilidad que ha reinado en todas partes, á pesar de que en algunos municipios la lucha ha sido muy empuñada.

Berlin.—M. Von der Recke, presidente de la Regencia de Dusseldorf, ha sido nombrado ministro del Interior.

El cólera sigue aumentando en San Petersburgo, en donde ocurren cinco defunciones diarias debidas á dicha enfermedad.

Paris 9.—Roma.—El general Baratieri ha enviado un telegrama, en el que se dice que el ejército de Choa envolvió ayer á la columna del comandante Toselli, compuesta de cinco compañías, acampadas en Ambalaji, y que el general Arimondi, que se dirigía en auxilio de la columna Toselli, encontró al enemigo en la mitad del camino, entre Makalle y Ambalaji, y trabó un combate, á consecuencia del cual hubo de volver á Makalle, en donde no se tiene noticia alguna de la columna Toselli.

Paris 9.—Roma.—En la Cámara de los diputados los señores Torraca y Rubini han pedido que se comunicaran las noticias recibidas de Massouah.

El señor Mocenni ha confirmado el telegrama del general Baratieri y ha añadido que las posiciones italianas están seguras, que el hecho ocurrido es grave, pero completamente reparable, y que se tomarán todas las medidas necesarias para ello.

Los señores Torraca y Rubini han rendido homenaje á los combatientes. (Aplausos).

El señor Imbriani ha censurado la política del gobierno (Rumores).

Se ha declarado terminado el incidente.

Berlin.—El Reichstag ha adoptado una proposición en la que se pide que se suspendan los procesos judiciales incoados contra los diputados socialistas.

M. Posedowski ha leído el presupuesto del Imperio.

Paris 9.—Roma.—El ejército de Choa, en el encuentro ocurrido en Ambalaji, acuchilló á trece oficiales y mil doscientos soldados italianos.

Paris 9.—Leith.—A consecuencia de haberse declarado un incendio á bordo del vapor «Principia», que se dirigía de Shields á Nueva York, dicho vapor se fué á pique al tratar de refugiarse en Fano. Hubo 28 muertos y fué salvado un marinero.

Paris 9.—Azúcares.—Londres remolacha 88° corriente, 10/9 compradores.—Magdeburgo, id., id., 10/85.—Paris, id., disponible, 28/75.—Paris, id., núm. 3 corriente, 31/50.

Cafés.—Havre, Santos good average corriente, 90.

Trigos.—Londres, Bombay, n.º 1 corriente mes, sin cotizar.—Londres, Calcuta, número 1 id., sin cotizar.

## NOTICIAS

### De la Capital:

Una brigada de operarios albañiles estaban ayer por la tarde abriendo una zanja en la calle de los Olmos, con objeto de sustituir la cañería de gas que pasa por dicha calle por otra de mayor diámetro.

Un ciclista que ayer tarde iba por la carretera de ronda, al intentar dar una vuelta con la máquina, perdió el equilibrio, dando un batacazo al suelo, y causándose una rozadura en una pierna.

La Alcaldía castigó con diez pesetas de multa al dueño de un establecimiento de bebidas, por haberle sorprendido teniéndolo abierto á altas horas de la noche.

Igual multa impuso á un sujeto por haber promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

Empieza á notarse en esta capital el movimiento que precede á las fiestas de Navidad, no sólo por la afluencia de campesinos y gentes de los pueblos del interior, sino también por la mayor actividad que se observa en algunos ramos.

El de confitería, por ejemplo, en la fabricación de los turrones y dulces de que se hace consumo durante las pascuas, lo mismo que los barquilleros, algunos de los cuales tienen montada su hornilla desde hace algunas semanas, llevando ya fabricados muchos millares de este dulce, imprimen á esta época un sello característico, siéndolo aun más por lo que le refieren los vendedores de pastorillos, de rusco, sabina, musgo y demás accesorios para los nacimientos ó pesebes y cuyas instalaciones no tardarán en hacerse.

Se está reconstruyendo la escalera que da ascenso al espigón viejo del muelle, junto á la caseta donde están los prácticos.

Ha salido para Barcelona con destino á Vich, á donde ha sido trasladado, D. Rigoberto García Blanco, juez de primera instancia que era del partido de Manacor.

La tenacidad de la atmósfera en no llover, tiene desesperados no solamente á los colonos y agricultores, sino también á cuantas personas tienen interés próximo ó remoto en la prosperidad de la agricultura y en el buen éxito de la futura cosecha, que hasta ahora se presenta en condiciones del todo deplorables.

Desde hace muchos días se observan en el cielo grandes aparatos de lluvia y se indica ésta por otras señales de las que suelen tenerse por seguras, tales como las nubes en cruz, la pleamar y otras; pero nada significan hasta ahora pues á pesar de ellas y á pesar de todo, sigue sin llover.

Se nos dice que por un telegrama que ha recibido el cónsul de Italia en esta capital, se sabe que la tripulación de la goleta *Tres Amigos*, naufragada en aguas de Porto-Ferrajo, se ha salvado.

Parece que la causa de haber embarrancado este buque, fué haber sido sorprendido por un fuerte ciclón que se desencadenó y que pudo salvarse la tripulación gracias al auxilio eficaz que le prestó el vapor *Lombardia* de la marina mercante italiana.

La persona que nos ha facilitado estas noticias, nos ha hecho observar, además, que figura como armadora de dicho buque la señora doña María Josefa Bosch, en vez de su hijo el presbítero D. Pedro Bautista Nadal.

Ayer por la tarde algunos peones del Ayuntamiento se ocupaban en rellenar con piedra machacada los innumerables baches que se habían formado en el piso de la plaza de la Cuartera.

Se queja nuestro calega *El Isleño* de lo deficiente que es un Génova la vigilancia diurna y nocturna, como lo prueba el que durante los días que van transcurridos de la presente semana se hayan cometido varios robos, uno de varias gallinas el lunes, que fueron sustraídas de un corral, y anteayer otro de una cabra que estaba dentro de un establo.

## El día oficial

13 de Diciembre de 1895

**Libros de comercio.**—El pago del impuesto del timbre respecto á los libros de comercio, se verificará de la manera siguiente: Se reintegrará á razón de 5 pesetas en el primer foleo y 15 céntimos en cada uno de los demás, los libros de Inventarios y Balances, Diario y Mayor; y á razón de 2 céntimos y medio por foleo el libro copiator de cartas y telegramas de los Bancos, Sociedades mercantiles, Empresas industriales. Compañías de seguros marítimos y terrestres y sobre la vida y también de los comerciantes nacionales y extranjeros, sin cuyos requisitos no podrán ser autorizados por el Juzgado Municipal del Distrito correspondiente, en la forma que se expresó en la hoja de ayer. El reintegro se verificará en papel de pagos al Estado y tendrá la nota correspondiente suscrita por el Juez Municipal. Igual deber tendrán los prestamistas por lo que se refiere á su libro *Diario* de operaciones, que podrá autorizarse por la Delegación de Hacienda de la provincia. Todos los libros enumerados podrán servir para varios años consecutivos, pero si se interrumpiese ó suspendiese por cualquier causa el ejercicio de la industria que motive el deber de llevarlos, al reanudarse deberán ser renovados también. (Art. 144 de la ley del Timbre de 15 Septiembre 1892).

## TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Los abisinios contra Italia

Madrid 11 á las 10 m.

Roma.—Nuevos telegramas recibidos de Massanah comunican detalles gravísimos de la guerra.

70.000 abisinios se han extendido por toda la comarca meridional, situando sus centros estratégicos donde los italianos habían levantado sus baluartes.

El general Baratieri mandó que la guarnición abandonase la población de Tigre concentrándose en Adigrat.

Las fuerzas italianas que pelean están compuestas de 6.000 hombres.

Se ha ordenado que vayan buques de guerra.

Se están preparando vapores mercantes para el transporte de tropas.



**Llegada de los generales. — Recepción**

Madrid 11 á las 10'11 m.  
Un telegrama particular recibido de la Habana dice que en el palacio del gobierno el general Martínez Campos ha celebrado una brillante recepción en obsequio á los generales recién llegados.

El general Pando ha dicho que la guerra debe terminar pronto y terminará seguramente. Si esto no ocurre volverá á la península dentro de seis meses para confesar su impotencia.

Cree el general Pando que la anexión de Cuba á norte América no conviene á los norteamericanos por los cuantiosos gastos que le ocasionaría.

**Contestación**

Madrid 11 á las 11'10 m.  
La prensa publica hoy la contestación que ha dirigido la junta magna al cablegrama del general Martínez Campos.

Dice así: «Reiteramos el saludo al ejército de Cuba.

Nuestro telegrama de ayer no tenía otro objeto que la armonía del glorioso acto realizado por el pueblo de Madrid, sobre cuyo carácter quizá no hayan informado bien á Vucencia.

El mal que señala la opinión es tan hondo que para remediarlo desea que al espíritu público auxilien eficazmente el poder judicial y los demás poderes del Estado.

(EDICIÓN DE HOY)

**Desde Cuba. — Dos bandidos. — Noticias varias**

Madrid 11 á las 10'00 m.

" " 10'5 "

" " 10'10 "

" " 10'15 "

" " 10'20 "

(Recibidos esta noche)

Se han recibido de Cuba noticias de una captura importantísima.

Las fuerzas de orden público que perseguían desde cerca á los bandidos Plasencia y Fernández mataron á los dos por no haber querido entregarse.

Traían consternada á toda la comarca con sus fechorías; especialmente Plasencia era una criminal terrible, que se titulaba el sucesor de Manuel Garcial, rey de los campos.

Siguen movilizándose las tropas. Han marchado á campaña los regimientos de Mérida, Barbastro, Navarra y Sicilia.

Los insurrectos descarrilaron en Jicotea un tren de mercancías. Han muerto el maquinista y el fogonero. No se conocen más detalles de este horroso atentado.

El grueso de la partida de José Maceo pasó por San Vicente y Palma Soriano.

Una columna practicó un reconocimiento apoderándose del ganado del enemigo.

Las columnas de los generales Linares y Sandoval encontraron algunos grupos de rebeldes en Cobre y San Luis, que huyeron al ver las tropas.

Una numerosa partida compuesta de fuerzas de infantería y caballería que llevaban un cañón, atacó al fuerte de Remanagagua.

Faltan detalles de este encuentro.

El cañón es de los de tiro rápido, y fué traído por el cabecilla Carrillo en una de las últimas expediciones.

Se ha efectuado un nuevo desembarco de insurrectos en Cojobado, cerca del cabo Maisi.

Once casas comerciales del poblado Rodrigo de Matanzas han perdido 11.000 pesos; la llegada de las tropas impidió que se realizaran mayores fechorías.

Los insurrectos causan destrozos continuamente. Han destruido los ingenios Industria, Flora, Maravilla, Casasola, Uru-mea, de Matanzas.

De Santa Clara dicen que allí han quemado el ingenio Sabana, propiedad de la familia Zulueta.

El general Prats dispuso que salieran 2.000 hombres hasta el límite de Matanzas para evitar que entrasen los rebeldes.

Mandados por los cabecillas Lauret y Pérez, las partidas se dividieron en pequeños grupos, distribuyéndose en muchos

pueblos limítrofes de Matanzas y las Villas para burlar la vigilancia de las tropas.

Al fin no se pudo evitar que invadieran Matanzas por diferentes puntos.

**Viaje del Dr. Esquerdo**

Madrid 11 á las 10'10 m.

Ha llegado á Búrgos el jefe de los progresistas, Dr. Esquerdo.

Fueron á recibirlo en la estación muchos amigos políticos y particulares.

Ha visitado la sepultura de Ruiz Zorrilla.

En breve regresará á Madrid.

**El Ateneo ante la protesta**

Madrid 11 á las 11'10 m.

El secretario del Ateneo, obrando de acuerdo con el presidente, ha publicado en los periódicos una carta declarando que la sociedad fué completamente extraña á la manifestación de protesta contra el Gobierno que se celebró el lunes pasado.

Por otra parte, tampoco pudo tomar parte la corporación sin previo acuerdo tomado en junta general.

**Una opinión**

Madrid 11 á las 11'15 m.

El *Imparcial* de hoy, ocupándose del asunto de actualidad, de la manifestación de protesta contra el Gobierno, lamenta que éste haga tan poco caso de la opinión y haya menospreciado el acto realizado el lunes.

Cree que constituye un peligro el pedir ahora un decreto para disolver las Cortes.

Confía en que el señor Cánovas modificará su criterio respecto del asunto, y no consentirá que se abran paso y pesen más las cuestiones de amor propio que los destinos de España.

**Recompensas. — Comentarios**

Madrid 11 á las 3'30 t.

El Ministro de la Guerra ha puesto hoy á la firma algunas propuestas de recompensas para los que se han distinguido en la campaña de Cuba; también algunos ascensos y cambio de destino de varios coroneles.

En todos los círculos se comenta la actitud del Gobierno.

Considérase la crisis inminente.

**Conferencia**

Madrid 11 á las 3'35 t.

Se comenta mucho la conferencia que han celebrado el general Azcárraga y el señor Cánovas del Castillo.

Apesar de que aquél lo niega me consta que trataron cuestiones palpitantes y se esbozó la crisis.

**Funerales**

Madrid 11 á las 4'45 t.

Se han celebrado en la iglesia del Buen Suceso los funerales en sufragio del alma del teniente de húsares de Pavía, fallecido en Cuba.

El duelo lo presidió el coronel Ruiz en nombre de S. M. la Reina.

Al acto han asistido los ayudantes del general Azcárraga, el Marqués de Estella, los generales Bascarán, Andrade y Mangano, todos los coroneles del arma de caballería de guarnición en Madrid y la guardia del escuadrón de húsares.

**Una carta. — Consejo de Guerra**

Madrid 11 á las 4'50 t.

El *Noticiero Universal* de Barcelona publica una carta que ha recibido de Manila, dando á conocer el gravísimo estado económico de aquella isla.

En Cavite se ha celebrado Consejo de Guerra contra el sargento que mandó hacer fuego contra su capitán y los soldados le desobedecieron.

**Sufragio para las víctimas de la explosión**

Madrid 11 á las 4'55 t.

En la iglesia de San Francisco el Grande se han celebrado solemnes funerales en sufragio de las almas de los que perecieron en Palma el día 25 de Noviembre.

El acto lo presidió Don Antonio Maura, el Conde de Sallent, y Don Casimiro Paz.

En el centro se colocó un paño negro con blandones.

Ha asistido toda la colonia mallorquina.

El general Azcárraga mandó á su ayudante, pues á la misma hora estaba despa-chando con la Reina.

**Rumores. — No se confirman**

Madrid 11 á las 5'10 t.

" " 5'15 "

Se insiste en que el general Martínez Campos ha dimitido.

Algunos generales lo han oído también, añadiendo que funda esta determinación en no haber podido evitar la invasión de Matanzas.

El general Azcárraga á quien he visitado me lo ha vuelto á negar, añadiendo que el general Martínez Campos, después de distribuir las fuerzas recientemente llegadas, volverá á las Villas.

**Menchets**

**Últimas cotizaciones**

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

**VALORES LOCALES**

Crédito Balear.	65 00
Cambio Mallorca.	5 00
Fomento Agrícola.	65 00
Ferro-carriles de Mallorca.	30 50
Alumbrado por Gas.	113 00
Salinas de Ibiza.	000 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos municipales.	33 50
La Isla Marítima.	45 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	0 00

**VALORES PUBLICOS**

Madrid 11 de Diciembre á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo.	68 10
4 por 100 exterior perpétuo.	77 15
4 por 100 amortizable.	80 90
Cubas.	99 85
Cubas nuevas.	86 95
Banco de España.	334 00
Tabacos.	192 50
Francos.	18 50
Libras.	29 86
Barcelona 00 de Diciembre á las 4 t.	
4 por 100 interior.	00 00
4 por 100 exterior.	00 00
4 por 100 amortizable.	00 00
Cubas 86.	00 00
Coloniales.	00 00
Nortes.	00 00
Francia.	00 00
Madrid.	00 00
París.	0 00
Renta francesa.	000 00
Londres.	00 00

**Dulces — Turrones**

ANTONIO ESTEVA Y OLIVER

San Miguel 220 — Plaza de Juanot Colom 8

Antes tenía la fábrica en la calle del Socorro, número 46.

**Publicaciones oficiales**

**Boletín Oficial:**

Extracto del número correspondiente al día 10 de Diciembre.  
Reclamación de ciertos datos á los señores alcaldes.  
Relación de cantidades destinadas al socorro de las familias de las víctimas de la catástrofe.  
Subasta de aprovechamientos forestales.  
Anuncio para la provisión de una plaza de guardia municipal de Sóller.  
Venta de dos fincas situadas en el término de Muro.  
Llamamiento al dueño, patrón y tripulantes de un bote que con diez y siete bultos de tabaco de pota fué apresado por la escampavía «Pez» á las tres de la mañana del día 10 de Septiembre último en aguas de Cabo Formentor.  
Otro al dueño, patrón y tripulantes de un falucho que con veinte y cinco bultos de tabaco pota que apresó dicha escampavía á las cinco de la mañana del día 11 de Julio último en aguas de Cabo Ferruch.  
Inscripciones en el Registro civil de Palma.

**Oficinas públicas**

**Gobierno Militar**

El recluta número 1.386 del último reemplazo Pedro Juan Salvá, con residencia temporalmente en esta ciudad y destinado al regimiento infantería regional de Baleares número 2, deberán presentarse con urgencia en la secretaría del Gobierno militar de esta plaza con objeto de enterarle de un asunto que le incumbe.

**A Alcaldía de Palma**

Siendo necesario ocupar los solares de las sepulturas de la Circunferencia del Cementerio Católico de esta Ciudad señaladas con los números 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19-1.º 19-2.º 21 y 22, para construir una escalinata de comunicación entre este cementerio y su ensanche; se avisa á los propietarios de las expresadas sepulturas, para que dentro el plazo de treinta días se presenten en el Negociado de Cementerios con el objeto de manifestar si están conformes en permutar por otra la sepultura de su propiedad abonando la diferencia de precio, ó en percibir la cantidad por que ha sido valorada.

Lo que se anuncia al público para que llegue á conocimiento de los interesados.  
Palma 11 de Diciembre de 1895.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.

**Lecturas amenas**

**La música y la Calvicie**

La música ejerce escasa influencia sobre la cabellera de los compositores; pero no sucede lo propio con respecto á los instrumentistas.

Mientras los primeros están expuestos á la calvicie como cualquier mortal, los segundos gozan del privilegio de las melenas ó las gudejas hasta una edad avanzada. La cuestión consiste en saber elegir instrumento.

El piano detiene la caída de los cabellos. Ahí están Paderevski Dawson, Sapellnikoff, Emilio Saur y Hoffmann. Verdad es que éste no cuenta más que catorce años. La calvicie en él sería un verdadero fenómeno. Pero en cambio, ¡vaya por la magnífica cabellera blanca que encuadró, hasta su muerte, la cara de medalla romana del gran Liszt!

Los violinistas gozan del mismo privilegio, pero algo menos extendido. Los cabelludos son numerosos: Eugenio Isaye, Sarasate, Wolff, Mais, Luis Ries y John Preplady, entre otros, son testimonio elocuente. La violinista sueca Frida Scotla posee una admirable cabellera negra. La austriaca Gabriela Vietrowetz podría decentemente aparecer ante el público cubierto solo por sus cabellos, si no fuera por el resfriado consiguiente.

El violoncelo, el contrabajo y el arpa, conservan el pelo bastante bien. A quien los toca, se entiende. Pero hay que desconfiar del oboe, del clarinete y de la flauta... Son capaces de dejar calvo al propio Absalon.

Los instrumentos de metal no dejan un cabello sobre la cabeza. A los cinco años, el que la emprende con ellos, se queda mocho. El cornetín de piston y la trompa, sobre todo la trompa, son temibles.

El sábio inglés á quien se deben estas observaciones, no explica las causas; se limita á consignar hechos comprobados.

¿Por qué el piano conserva el pelo, mientras le arrebató el cornetín? Solo simples conjeturas pueden permitirse acerca del particular.

Lo que es evidente, según los datos reunidos, es que para impedir la caída del cabello, basta con oír frecuentemente tocar el piano. No hay necesidad de hacerlo por sí.

Consuélese los que padecen principiantes en la vecindad. ¡Tienen un preservativo gratis!

**ESTADISTICA**

Inscripciones verificadas en los Juzgados

**Nacimientos:**

Día 9.—Varones 2.—Hembras 4.

**Matrimonios:**

Día 9.—D. Guillermo Ribas Tugores, con doña María Suñer Monserrat.  
D. Jacinto Vich Tortella con doña Concepción Bujosa Borrás.

Antonio José Monserrat con doña M.ª Josefa Craxell Amengual.

**Defunciones:**

Día 11.—Juan Bonnin Valls, casado, 60 años, Hospital, bronquitis.

Miguel Bisbal Cirer, 5 años, Arrabal, derrame cerebral.

Bernardo Ferragut Oliver, 4 años, c. de los Olmos, raquitismo.

Catalina Crespi Vidal, viuda, 66 años, c. de Rubí, pneumonia grippal.

Catalina Moragues Juan, viuda, 81 años, Arrabal, bronquitis crónica.

**Hospital provincial:**

Día 11.—Entradas, 1 hembra.—Altas, 1 hembra.—Defunciones, 3: 1 varón y 1 hembra.

**Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:**

**Estado de la atmósfera.**—Despejada, hay cirrus.

**Id. del horizonte.**—Despejado á todo el círculo.

**Dirección del viento.**—N. O. flojo.

**Estado del mar.**—Llana y tendida del S. S. O.

**Evanes a la vista.**—Ninguno.

**Indicaciones del Viga de Porto-pi.**—Ninguna.

**Incendencias.**—Al amanecer de hoy soplaban la ventolina al terral, el cielo sin una nube; el horizonte despejado, la mar del viento llana y marejada tendida muy viva del S. S. O. A las nueve se quedó calma, y hasta las dos no entró ventolina al cuarto cuadrante que se sostuvo sin variación toda la tarde, al ocaso cirrus y el mismo viento indicado.

**Noticias.**—Entraron dos vapores y salieron un vapor y dos veleros.

**Buques fondeados:**

Vapor español *Isteño*, de 314 toneladas, matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 24 trip. 24 pas. y efectos. De Barcelona.

Vapor español *Nuevo Mahón*, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. F. Cardona, con 17 trip. pas. y efectos. De Mahón.

**Buques despachados:**

Ninguno.

**Mataderos:**

Día 11.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Cárneros, 5.—Ovejas, 8.—Borregos, 1.—Corderos, 81.—Cabras, 2.—Cegajos, 0.—Cabritos, 2.—Cerdas, 19.—Cerdas, 6.—Lechonas, 0.

**Votateria.**—Gallos, 42.—Pollos, 37.—Gallinas, 95.—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas, 0.—Conejos, 7.

**Teatro Principal**

Función para hoy jueves

Tercera representación de la ópera

**Gioconda**

A las siete y media

**Nota.**—Hallándose indispuesta la señora Kupfer para cantar hoy la *Gioconda* interin se restablezca, cantará dicha ópera la primera soprano señora Araceli D' Aponte por deferencia al público y á la Empresa.

Entrada general á localidades 1'00.—Al paraíso 0'75.

Medias generales 0'50 id.—Id. de paraíso 0'35 id.





**Ferrocarriles de Mallorca**

Servicio de trenes que regirá desde el 20 de Octubre

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8'12 mañana, 2'15 y 5 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6 y 11'45 (mixto) mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6'27 mañana, 12'15 (mixto) y 5'45 tarde.

Palma 8 de Marzo de 1895.—El Director General, Guillermo Moragues.

**Vapores Correos**

**Salidas**

Mañana 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

**Entradas**

Lunes 11 mañana, de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

**Servicio directo entre Mallorca y Manacor**

(Provisional durante 15 días)

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde.

De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

**Ferias de Mallorca**

**Abril:** Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig); Jueves 10, Inca (Dijous bó); Domingo 13, Sóller y Felanitx; Id. 20, Sencelles; Id. 27, Manacor y Binisalem; Julio: Viernes 20, Felanitx; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 23, Felanitx; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanitx; Domingo 30, Lladromayor; Octubre: Lunes 1.º, Lladromayor; Id. 8, Felanitx; Id. 15, Lladromayor; Id. 22, Felanitx; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lladromayor; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bó); Domingos 18 y 25, Binisalem.

**Mercados de Mallorca**

Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencelles.—En Palma, siéntese fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

**Puntos de parada y horas en que salen los diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.**

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salida	Llegada
Andraig	P. de Parada	7 m.	
S'Arracó	P. de Parada	7 m.	
Capdalla	P. de Parada	8 m.	
Calviá	P. de Parada	8 m.	
Euporias	P. de Parada	9 m.	
Establimen	P. de Parada	9 m.	
Estalench	P. de Parada	9 m.	
Manyalafar	P. de Parada	9 m.	
Puigpunyent	P. de Parada	9 m.	
Valdemosa	P. de Parada	8 m.	
Beyá	P. de Parada	8 m.	
Sóller	P. de Parada	8 m.	
Bunyola	P. de Parada	8 m.	
Lladromayor	P. de Parada	8 m.	
Santanyi	P. de Parada	8 m.	
Campos	P. de Parada	8 m.	
Sencelles	P. de Parada	8 m.	
Sta. Eugenia	P. de Parada	8 m.	
Felanitx	P. de Parada	6 m.	
Algaida	P. de Parada	6 m.	
Montuiri	P. de Parada	6 m.	
Portoferris	P. de Parada	6 m.	

**Folios del Calendario**

DICIEMBRE		DICIEMBRE	
Ct. menguante el 9	Luna nueva el 16	Ct. menguante el 9	Luna nueva el 16
Sale el sol á las 7'17	Pónese á las 4'31	Sale el sol á las 7'17	Pónese á las 4'31
HOY		MAÑANA	
<b>12</b>		<b>13</b>	
1804. — España declara la guerra á Inglaterra		1736. — Evacuación de la Toscana por los españoles	
JUEVES		VIERNES	
346   Santos   19	Constancio, Donato, Epimaco y Sinesio mrs., Franco monje y Sta. Dionisia virgen	347   Santos   18	Antico y Orestes mrs., Juan de Marioni teatino, y Santa Lucia vg. y mr.

**Jarabe de Hipofosfitos**

PREPARADO POR

Don José Pons (FARMACÉUTICO)

SUCESOR DE

**DON JUAN MOREY**

Este jarabe es de muy buen éxito contra las enfermedades de la Clorosis, Anemia, Albuminuria y Debilidad general, Raquitismo y Linfatismo aumenta el apetite, imprime mayor vigor á la hematosis y á la inervación determinando á la larga síntomas de plétora con abundancia de jugo menstrual en la mujer y facilitando en el niño la evolución dentaria.

*Nota.*—Como hay muchos similares pídase siempre el *Jarabe Hipofosfitos Pons*, pues aventaja á los demás en esmerada preparación y baratura.

Depósitos: En la farmacia del autor, Plaza de San Martí—Muro — y Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura 16—Palma. Encuéntrese también en todas las buenas farmacias.

Precio de la botella 2'50 pesetas

**BLANCO Y NEGRO**

Revista semanal ilustrada

La Administración de La Almudaina servirá á sus suscriptores actuales, y á quienes suscribieren en lo sucesivo, la interesante cuanto magnífica revista semanal ilustrada que publica en Madrid con el título de

**Blanco y Negro**

En virtud del contrato que tenemos celebrado con la empresa de la citada Revista, cuyo precio de abono será á contar desde la fecha indicada, de 3 pesetas trimestre para el público en general, nuestros suscriptores disfrutarán de la rebaja del 50 por 100, bien entendido que el estado contrato de la exclusiva á La Almudaina.

Los suscriptores foráneos satisfarán el aumento de 30 céntimos por trimestre por gastos de correos.

Se admiten suscripciones en esta Administración á las horas de despacho, por la mañana desde las 9 á la 1, y desde las 4 á las 6 de la tarde.

Los repartidores están encargados de recibir el abono de los señores suscriptores que quieran recibir dicho Semanario y al efecto facilitarán á éstos la correspondiente papeleta de inscripción.

El precio de suscripción á *Blanco y Negro*, que es según se ha dicho de 1'50 pesetas trimestre para los abonados á La Almudaina y de 3 pesetas para los que no lo son, se cobrará independientemente de la suscripción de este periódico, antes de terminar la primera quincena del primer mes de cada trimestre. Si por cualquier caso se interrumpiese el servicio que ofrecemos, la casa

**AMENQUAL Y MUNTANER**

se compromete devolver á los señores abonados el exceso de las cuotas que hubieren satisfecho sobre los números recibidos.

Los señores que ya fueron suscriptores á *Blanco y Negro* y quieran completar sus colecciones, podrán reclamar los números que les falten y les serán servidos mediante el abono de 20 céntimos por cada número si fueron suscriptores de La Almudaina ó de 30 céntimos en caso contrario pago adelantado.

**No más vello**

Los Polvos cosméticos de Franch son el mejor depilatorio instantáneo é infalible conocido hasta hoy; útil para las señoras que tengan vello en el rostro y los brazos, pues con él pueden destruirlo para siempre, sin que vuelva á reproducirse.—Precio, 2'50 pesetas botella en todas las perfumerías y farmacias bien surtidas.—Al por mayor en Barcelona, Borrell Hermanos, farmacéuticos, Asalto 52, quienes les remiten por correo certificado á cualquier punto de España, mandando una libranza del Giro Mútuo de valor 3 pesetas.

**OBRA NUEVA**

**HISTORIA**

DE LA

**Pasión de Jesucristo**

ESCRITA POR

**D. MIGUEL MIR**

De la Real Academia Española

Ejemplar

Forma esta obra un elegante tomo de 640 páginas en 8.º, adornado con grabados que representan paisajes y antigüedades de Palestina, y encuadernado en tela á la inglesa.

Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.—Sucursal en la Rectoría, 12.



A los anunciantes

En esta imprenta se ha recibido un numeroso surtido de grabados para anuncios con emblemas de todas las profesiones.

GRABADOS NOVEDAD

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS  
PALMA  
Imprenta de Amengual y Muntaner



**La Fosfatina Falières**

constituye un alimento completo, de los mas agradables y de fácil digestión.

Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

**LA ALFOMBRA 46-BERARD-46**

**Tiendasobrelamuralla**

Precios excepcionales para la presente temporada. Realización de existencias á precios reducidísimos.

DESDE 2 REALES EL METRO EN ADELANTE

La colocación á domicilio GRATIS.

Venta de tela de sacos para almendrán y sacos hechos á 0'80 pesetas el kilogramo

**Vapores Trasatlánticos de F. Prats y Compañía**

Para Habana, Sagua, Caibarien, Santiago de Cuba y Cienfuegos, con escalas en Puerto Rico, Mayaguez y Ponce, saldrá el 12 del actual, el veloz y acreditado vapor

**Gran Antilla**

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Para informes: Sans Hermanos, Conquistador, 7.

NOTA.—La carga ha de remitirse á Barcelona el martes 10 del corriente.

**TOS CONFITES CARPA**

Depósito en Palma: Farmacia de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, numero 22.

**José Salcedo SASTRE**

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 45-1.º

**HORNO.**—Se acaba de construir uno para la cocción de pan.

Información en el mismo, calle de la Fábrica, esquina á la de Sóller, arrabal de Santa Catalina. 8-3-a

**Cas Francés**

Esta antigua casa que tiene su establecimiento frente á la Estación del Ferrocarril, participa á sus numerosos parroquianos que ha recibido un variado surtido de árboles frutales y toda clase de plantas tanto para jardín como para sere libre á precios sumamente baratos. Para encargos dirigirse en la plaza Puerta Pintada, número 9. 12-2-a

**ENFERMOS DEL ESTÓMAGO**

Los que sufren digestiones difíciles, acidez, hinchazón, vómitos, diarreas crónicas, anorexia, anemia y dolor de estómago, obtiene la curación rápida y el alivio inmediato usando el elixir

**Clorhidro-Péptico MALUQUER**

Tónico-Digestivo-Reconstituyente

Su uso es indispensable en las convalecencias.

Es el mejor reconstituyente de los niños y ancianos, y en todos los casos de

**DEBILIDAD GENERAL**

PRECIO DE LA BOTELLA 3'50 PTAS.

Depósito en Palma: Farmacia de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 22.

**UNA OPERACION PARTICULAR**

es el separarse las cejas que, las tanga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos, ó quitarse muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

**DEPILATORIO IMPERIAL PADRÓ FRASCO 10 REALES**

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.—En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10.—D. José Casanovas, peluquero, Cadena 6.